



**Auftakt: intermediate German**

*The Euro Info Centre Graz*

**Kommentar:**

Claudia Weyringer arbeitet im Internationalisierungszentrum Steiermark. Das Zentrum hilft Unternehmen, die im Export tätig sind. Es unterstützt die Exportaktivitäten dieser Firmen, europaweit und weltweit.

Das Euro Info Centre ist ein Teil des Internationalisierungszentrums und wurde von der europäischen Kommission in Brüssel eingerichtet. Hier wird Firmen in allen Aktivitäten auf dem europäischen Binnenmarkt geholfen.

**Claudia Weyringer:**

Was wir in der Steiermark als sozusagen österreichisches Bundesland besonders an Vorteilen für Unternehmer haben, ist einmal die Grenznähe. Wir sind traditionell eine Drehscheibe in der Steiermark für Österreich und Österreich wiederum für Europa, für Kontakte in den mittel- und osteuropäischen Raum.

Diese Funktion der Steiermark hat sich seit dem Beitritt verschiedener Länder aus dem mittel- und osteuropäischen Raum seit 19... seit 2004 verstärkt und wir sind jetzt praktisch durch die Erweiterung der Europäischen Union in den Mittelpunkt Europas gerückt. Und wir nützen diese Situation dahingehend aus, dass sich die Firmen mehr in den Ländern, besonders den Nachbarländern, wie zum Beispiel Slowenien und Ungarn, ... äh ... aktiv zeigen.

Wir haben in der Steiermark darüber hinaus eine andere Initiative, das nennt sich EU-Zukunftsregion. Die EU-Zukunftsregion ist praktisch ein ... ein Zusammenschluss, ein stärkeres Zusammenarbeiten der Bundesländer Steiermark, Kärnten und Burgenland für Österreich, des ganzen norditalienischen Raumes, des Raumes ... äh ... Slowenien, Kroatien und auch Ungarn. In diesem Bereich stellen wir fest, dass Firmen eine vermehrte Aktivität setzen, das heißt, ein Großteil unserer Exporte, unserer Wirtschaftsbeziehungen wird in diesem Raum abgewickelt.